



## SIN PROTOCOLO

### ESCENARIO POLÍTICO ELECTORAL

**JOEL SAUCEDO**

**P**ara los partidos de oposición cambió radicalmente el escenario político electoral, rumbo a la elección intermedia de 2027.

El resultado de las recientes elecciones en Durango y Veracruz, donde PRI, PAN y MC avanzaron en votos, les permite vislumbrar un panorama promisorio.

Frente a la poderosa maquinaria del Estado y las millonarias prerrogativas de Morena, se impusieron los partidos opositores.

El otrora invencible partido fundado por Andrés Manuel López Obrador, resultó tener más debilidades que fortalezas.

Al menos eso quedó demostrado en los comicios donde perdió sufragios en comparación con las elecciones inmediatas anteriores.

Movimiento Ciudadano, se reveló como una fuerza que avanza a paso firme por encima de PT y Partido Verde.

PAN y PRI recobraron oxígeno tras la aplastante derrota durante las elecciones de 2024, donde Morena casi los desaparece.

Sin embargo, de frente al proceso electoral de 2027, habrá un jugador extra que desapareció en el plano nacional.

Se trata del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que conservó el registro a nivel local en 13 entidades del país.

¿De qué lado jugará el PRD local? En las citadas entidades el perredismo se encuentra en un proceso de reconfiguración.

De entrada, el partido amarillo tendrá que jugar por separado, pues al tratarse de una nueva fuerza política local, deberá competir sin alianzas formales.

Y hasta donde se observa, por lo pronto no se prevé que puedan jugar de nuevo como aliados del PAN, PRI e incluso MC.

Una de las razones que llevó a la crisis del PRD, fue forjar alianzas coyunturales o solo electorales. Es ahí donde estuvo la falla.

La lección es que con dificultad se podría juntar el agua con el aceite, puesto que con Acción Nacional las coincidencias fueron prácticamente nulas.

Por el contrario, el panismo siempre buscó minimizar a su aliado, dejándolo sin apoyos ni formas de operación.

Ese es otro factor que jurará un papel innovador en las elecciones intermedias federales, donde se renovará prácticamente la mitad de las gubernaturas del país.

Por lo pronto, la oposición se ha envalentonado por los buenos resultados alcanzados en el pasado proceso electoral.

La enseñanza, es que el fenómeno López Obrador no es transferible de facto a los nuevos aspirantes del oficialismo.

Incluso se avecinan nuevas fisuras en el gobierno y el partido del régimen, lo que de inicio beneficiará a los partidos adversarios.

El escenario político que se le presenta a la oposición es promisorio.

PROSPECCIÓN... La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el ex-gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, cometió violencia política contra una ex diputada federal y ordenó inscribirlo por año y medio en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política en Razón de Género. Ello porque a la víctima se le impidió el acceso al palco principal para presenciar el desfile conmemorativo del CCXI Aniversario de la Gesta Heroica "Rompimiento del sitio de Cuautla, Morelos", realizado en mayo de 2023, pese a tener invitación al evento.

X: @JoelSaucedo